

Costumes, combat d'escrime, représentations, découverte de la cuisine ancienne... Depuis 2009, La Mesnie des 7 Châteaux se spécialise dans la reconstitution de l'époque médiévale. Cette association, ancrée au gymnase de Neuville-sur-Sarthe, porte une attention particulière à la transmission en organisant notamment des stages (fabrication d'un chaperon, de coiffes, sacs en lin...). Présente sur de nombreux évènements, elle déploie ses camps où le public peut s'immerger dans le quotidien du Moyen-Age.

Combattre les préjugés

La Mesnie des 7 Châteaux est née d'un parcours atypique. En 1992, Alain et Catherine Breton créent un club d'escrime. Par la suite, ils créent une section d'escrime médiévale qui devient une association à part entière en 2009. « **Des personnes pensent encore que le Moyen-Age est une période barbare où étaient sales. Nous voulons redonner une valeur à cette période par différents ateliers, en montrant le savoir-faire de l'époque** », explique Catherine Breton.



Stage de réalisation de bourses en cuir



Un entraînement à l'épée



Les membres de la Mesnie des 7 Châteaux

Des jeunes passionnés par l'histoire

L'association compte 28 adhérents. Depuis sa création, les jeunes succèdent à leurs aînés, à l'image du nouveau président, Étienne Decosse, qui a succédé à Alain Breton en 2024 :
« **Cette période est très riche culturellement : il suffit de voir les chefs d'œuvres architecturaux de l'époque et les très nombreuses évolutions technologiques** », rappelle le trentenaire.

Les aînés sont toutefois toujours présents et investis comme Joël, adhérent depuis 1998 :
« **J'apprécie l'ambiance. Nous sommes assez libres. J'ai rejoint l'association grâce à mon fils qui était inscrit au cours de sabre moderne. Aujourd'hui, je fabrique les arbalètes.** » Marie est arrivée en septembre 2024. « **Avant d'adhérer, j'avais participé à un stage de danse renaissances et j'avais adoré. J'aime cette dimension folklorique, médiévale et historique. Nous utilisons des pas de base et ce n'est pas physique** », confie-t-elle.



Nouveau blason de l'association réalisé par Jérémy (à droite)

Un nouveau blason

Lundi 30 juin 2025, les membres de l'association ont choisi un nouveau blason parmi une dizaine de propositions. Réalisé par Jérémy, celui-ci est vert et rose et composé de trois éléments : l'épée (la partie escrime), la mandoline (la partie culturelle et la danse) et la marmite (la convivialité de l'association). La Mesnie des Sept Châteaux va participer aux folles journées, une fête médiévale qui verra le jour en Juillet 2026 à Ballon-St-Mars (Sarthe).

Texte et photos : Anne PATAULT.

Facebook de l'association : [La Mesnie des 7 Châteaux](#). Adhésion : 25 euros.



Partager :

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)